



Ecuador tendría elecciones generales anticipadas el 20 de agosto

Description

La presidenta del Consejo Nacional Electoral (CNE) de Ecuador, Diana Atamaint, anunció hoy el 20 de agosto como fecha tentativa para los comicios generales anticipados debido a la muerte cruzada decretada por el presidente Guillermo Lasso.

La titular del CNE informó que los 90 días límites para realizar los sufragios, según la ley, se cumplen el 22 de agosto, pero como cae martes deberán adelantar la cita a las urnas para el domingo anterior, momento en que tendría lugar la primera vuelta.

En declaraciones al canal Telemazonas, Atamaint indicó que el segundo turno, en caso necesario, sería el 15 de octubre, aunque aclaró que esas fechas aun no son oficiales.

Con ese calendario preliminar, Ecuador tendrá un nuevo presidente y una nueva Asamblea Nacional en noviembre venidero.

El anuncio de Atamaint llega luego de que este miércoles el presidente Lasso anunciara la activación de la muerte cruzada, mecanismo previsto en la Constitución que prevé la disolución del órgano legislativo unicameral y la anticipación de las elecciones generales.

Esa decisión del gobernante tuvo lugar justo un día después del inicio del juicio político en su contra por el delito de peculado.

Existen cuestionamientos a esa decisión, que algunos califican de ilegal, debido a que debe estar justificada en una de las causales previstas en la ley: si la Asamblea Nacional se arroga funciones, si el Parlamento obstruye el Plan Nacional de Desarrollo, o por una grave crisis política y conmoción interna.

De acuerdo con Lasso, en estos momentos es posible activar el mecanismo basado en el tercero de esos motivos, porque no se puede avanzar en las actuales condiciones y el país necesita un "nuevo pacto político".

Sin embargo, todas las miradas en Ecuador están enfocadas hoy en la Corte Constitucional a la espera de un pronunciamiento de ese órgano de justicia sobre las demandas de diferentes partidos políticos para impugnar el decreto.

En una entrevista ofrecida a la cadena internacional de televisión CNN, Lasso reveló los verdaderos motivos de la muerte cruzada al afirmar que él emitió el decreto para impedir el retorno al país del expresidente Rafael Correa.

Entretanto, analistas apuntan que con los comicios anticipados quien más posibilidades tiene de ganar es justamente la Revolución Ciudadana, movimiento liderado por Correa, que ya demostró su fuerza en las elecciones seccionales de febrero pasado.

Fuente: El Maipo/PL

Date Created

Mayo 2023

www.elmaipo.cl